



LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Edition completa: 1 pta. 50 céntos. al mes en Murcia y 5 ptas. al trimestre fuera.—Edition local: 1 pta. al mes en Murcia y 3-50 al trimestre fuera.—Ultramar y extranjero: 10 ó 7 ptas. trimestre.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados.—No se admiten suscripciones.—Las suscripciones empiezan los días 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.—Número del día 10 céntos.: atrasado 1 pta.

PUNTOS PARA RECIBIR SUSCRICIONES Y ANUNCIOS.—En MURCIA, en la redaccion y administracion, Zayas, 5.—MADRID, la Agencia Recamez, Preciados, 35.—BARCELONA, Cayetano Carnot y Mas, Fernando VII y Arolas, 5; Roldós y Comp.º, Recutilera, 41, entrada por la de Agla, 9; C. C. Bartrina, Tallers, 2.—PARIS, Agencia franco-hispano-portuguesa de don G. A. Saavedra, única encargada de recibir los anuncios extranjeros.—HAMBURG, (Alemania) A. Ioffe Steiner, expeditor de anuncios.

ACADEMIA DE MATEMÁTICAS PREPARATORIA PARA CARRERAS ESPECIALES. dirigida por **D. FRANCISCO GOMEZ GARCIA,** Calle de Sta. Catalina, 8.

Se facilitan gratis reglamentos a quien lo solicite.

LA PAZ DE MURCIA.

«La Democracia» no dice hoy nada acerca de lo que motivó el que apareciera ayer con algunas columnas en blanco: en la crónica sigue ocupándose de el pacto.

Por el cabo de la Guardia municipal, Norberto Zapata, se verificó ayer, en la plaza de Abastos, la detencion de un sujeto que hirió a otro en la cabeza con arma contundente. El herido ingresó en el Hospital.

Para cubrir la vacante de cobrador de cédulas personales, ha sido nombrado D. José María Pacheco.

No sabemos si ocurrirá alguna dificultad que imposibilite los deseos del Sr. Lucas de poder hacer uso del salón-teatro del Liceo, para la educacion artistica de los discípulos de la Escuela de canto; si sabemos que hace días trató de ello y que todavía no ha tenido constancia a pesar de los buenos oficios de un amigo.

Se nos ha dicho que hay quien piensa dar una corrida de novillos en nuestro circo taurino a beneficio de los emigrados de Orán.

Hasta 1.º de Setiembre no se encargará de la impresion del «Boletín oficial» su nuevo editor Sr. Hernandez.

Sr. Alcalde, Sr. Soler: la pieza de pan que pesa 415 gramos a qué sistema obedeció? Para el antiguo le sobran 15 gramos, y para el moderno le faltan 65, de este peso y con la marca L. A. encerrada en una orla, recibimos directamente algunas piezas por el precio de ocho cuartos, pues en los precios no se ha adoptado todavía el sistema monetario vigente.

Otros panes tienen 450 gramos ó sea 20 mas que la libra y 50 menos que el medio kilo.

En el futuro presupuesto general del Estado se asegura que se rebajará el descuento de las clases pasivas.

Debiendo procederse a la ejecucion de las obras de un muro de defensa en la margen izquierda del rio Guadalquivir, en la ciudad de Lorca, comprendido entre el partidor de Tercia y el vertidor contiguo a los Sangradores, según acuerdo de la Junta de socorros de Sres. Senadores y Diputados, cuyo presupuesto asciende a 59.229 pesetas 55 céntimos, tenia lugar la subasta de dichas obras el día 22 de Setiembre, a las doce de su mañana, en el Gobierno de provincia.

Se puede señalar una ligera mejora en el mercado del plomo. En Londres los compradores empiezan a aprovecharse de los precios tan sumamente reducidos desde hace algun tiempo; pero el alza no es todavía sensible: el plomo de España vale L. 14 3-9 a 1-5. En Paris los plomos están firmes y con alza de 50 céntimos en todas las marcas. En Marsella los plomos se sostienen mejor no hallándose vendedores por bajo de 55 francos. Calma en los mercados alemanes.

Segun «La Crónica» de Badajoz, pasan de ciento las causas por incendio que se han formado estos dias en las dos provincias de Extremadura.

Por el jefe del batallon depósito de esta ciudad, se llama a los soldados licenciados de la quinta de 125.000 hombres: Urbano de S. Nicolás, José María Caravaca, José Lopez Ortuño, Francisco García Ortiz, Antonio Piñero Meseguer, Carlos Marin Lopez, y Francisco Mendez García, para cobrar los alcances que les quedaron a su favor.

Ha sido destinado a servir en comision la comandancia de carabineros de esta provincia el Teniente Coronel primer jefe de la de Málaga D. Vicente García de Valdivia.

La Delegacion del Banco de España, anuncia a los contribuyentes de esta provincia, que la cobranza de las con-

tribuciones territorial é industrial correspondiente al primer trimestre del actual año económico tendrá lugar a las horas de costumbre en los dias que a continuacion se expresan en los pueblos respectivos:

Murcia, del 29 del actual al 12 de Setiembre próximo.

Alcantarilla y Boniel, del 26 al 30 del actual.

Pacheco y Ojos, del 10 al 15 de Setiembre próximo.

Pinatar, del 26 al 27 del actual.

San Javier, del 28 al 31 id.

Caravaca y Cehegin, del 12 al 16 de Setiembre próximo.

Calasparra, Villanueva y Centí, del 1 al 5 id.

Fuente-álamo y Archena, del 9 al 13 id.

La Union y Totana, del 16 al 20 id.

Cieza, Abarán, Blanca, Fortuna y Ulea, del 27 al 31 del actual.

Lorca, del 15 al 25 de Setiembre próximo.

Aguilas, del 15 al 20 id.

Albudeite, del 3 al 7 id.

Alguazas, Pliaga, Aleto, Librilla y Mazarron, del 10 al 14 id.

Campos y Molina, del 29 del actual al 2 de Setiembre.

Aihama, del 21 al 25 id.

Yecla, del 6 al 10 id.

Jumilla, del 15 al 19 id.

Sr. Alcalde: para evitar algun bastonazo, las voces consiguientes y un espectáculo desagradable, sírvase V. S. dar sus superiores y acertadas disposiciones a los dependientes del municipio en la brigada de policia urbana, encargados de regar las calles y paseos, a fin de que no tomen a bronca el servicio a que están destinados, y en vez de que se entretengan en llenar de agua al transeunte, se cuiden de no desperdiciar esta, y si aprovecharla en lavar el polvo que hay en el suelo, pues hemos presenciado mas de un caso en que se ha llenado de agua desde los pies a la cabeza a algunos sujetos, que por el alcance que venia dándose a la manga antes de llegar al sitio que ocupaban, creian que no corrían peligro de mojarse, y ponerlos hechos una sopa, quedándose riendo el conductor del carro y en auxiliar, mientras que el refrescado contra su voluntad se limpiaba la ropa calificando de mala intencion a los dependientes de la indicada brigada, y esto, Sr. Alcalde, no está bien, ni medio bien, ni puede permitirse, bajo ningun pretexto, en una ciudad culta que tiene autoridades tan dignas como V. S., por que si bien es verdad que el transeunte debe procurar apartarse para no entorpecer el riego, el que lo da debe tambien tener cuidado de no molestar al transeunte a quien es difícil quitarse del alcance de la manga si el que la mueve se propone mancharle.

Como a nosotros nos llamó la atencion por lo casual, la votacion de Alcantarilla, Pacheco y S. Javier, así le llama tambien a «El Eco» la casualidad de haber resultado en Totana con números redondos que terminan en cero, los votos que han obtenido los 6 candidatos que allí fueron votados.

Un artículo sobre la circunscripcion de Cartagena y una carta sobre las elecciones en Cartagena, ocupa toda la primera página de «El Eco» de hoy.

«La Democracia» ha abierto una seccion neutral, bajo el epigrafe de seccion hospitalaria, y la inaugura, por el estilo, un famoso escritor constitucional disidente, replicando a los ataques de «El Eco» dirigidos a la fraccion del señor Leante.

El presidente de la comision municipal de policia urbana, nuestro amigo Sr. Padilla, estudia un proyecto de barrido y riego de la zona adoquinada, que presentará al Ayuntamiento en la sesion del lunes, con objeto de llevarlo a cabo en los dias de feria y que sirva de ensayo para el estudio de un arrendamiento de ese servicio que tan reclamado es, para el cual hace tiempo se vienen haciendo mociones a dicha corporacion que pasaron a la referida comision.

La recaudacion de ayer, por consumos, fué la de 1,858 pesetas 2 céntimos.

Ha sido nombrada la Junta de sanidad de Alguazas para el bienio de 1881 a 1883.

Signen sin aparecer ni en el cuadro de anuncios del Ayuntamiento, ni en el «Boletín oficial» las cuentas de obras por

administracion que hace la corporacion municipal. El velo con que está cubierto el art. 166, a pesar de los buenos deseos del Sr. Padilla, no se ha descorrido.

En el debut de la compañía de declamacion y baile que tendrá lugar en el Teatro-circo mañana noche, harán el suyo las notabilidades Srta. Pinchiara y Sr. Lejan. En otro lugar publicamos el anuncio de la funcion.

Ha sido adjudicado a D. Francisco Peñalvor y Canovas el servicio de conduccion de la correspondencia entre la Administracion principal de Correos de esta capital y la estacion del ferrocarril, en el tipo de 1,193 ptas. anuales.

El Sr. Gobernador se halla ya recuperado de su indisposicion, de lo que nos alegramos.

La mugitoria del rincón de Correos ofrece nuevamente el repugnante espectáculo de dias anteriores. Por la higiene y por el ornato recomendamos esto a las respectivas comisiones municipales.

Se está enluciendo la fachada de Levante de la Casa Consistorial, lo cual es muy justo, pues habiendo facilitado el que los particulares enluzcan las fachadas de sus fincas urbanas con objeto de embellecer la poblacion, sería de extrañar que el Ayuntamiento no lavase la cara de su casa. Con este motivo se han corrido hasta la baldosa los desagües de las canales que antes amenazaban a los hombros ó a la cintura de los transeuntes.

Una carta dirigida a José Atienza, en Archena, se halla detenida en Madrid por falta de franqueo.

«El Puerto» dirige quejas a la autoridad local de Aguilas con motivo de la falta de agua potable que se nota en aquella villa y de los abusos que se cometen en su abastecimiento.

Con objeto de quedar constituida, según dispone el art. 149 de la ley, la Junta municipal debe celebrar sesion próximamente.

En nada desmerecen de los anteriores los dos últimos cuadernos publicados, que son el 13 y el 14, de la interesante «Historia Universal» de César Cantú, que edita la casa de J. Aleu y Fugarail de Barcelona.

El papel de calidad superior, la impresion clara y los grabados excelentes de dicha obra son circunstancias que por si solas la hacen recomendable bajo todos conceptos, aparte de lo interesante de su texto.

Los dos referidos cuadernos, que comprenden las entregas, de la 93 a la 108, contienen tres magníficas láminas representando trajes, lidios frígios y troyanos, un guerrero indio del siglo XV, y la fachada del monasterio de Ripoll.

Recomendamos otra vez a nuestros lectores, la suscripcion a tan importante publicacion.

Han comenzado las obras de reforma del Teatro de La Union. Según noticias se proyectan grandes mejoras, que harán del antiguo casuchon, un elegante coliseo.

En uno de los coches del tranvia de Cartagena a La Union ha ocurrido un incidente original. Parece que en la estacion de Alumbres montó en un departamento de segunda, un sujeto decentemente vestido, y arrojado por las gracias de una joven se arrojó sobre ella, dándole un beso en la mejilla que ella contestó de la manera que corresponde a una mujer honrada; pero el intrépido galán sacó un revolver, amenazando de muerte a la infeliz muchacha. Varios pasajeros acudieron en auxilio de esta, logrando dominar por la fuerza los desmanos del furioso Cupido.

El anuncio constante es una garantía para la expedicion de productos. Los anunciantes apuran todos los medios imaginables para dar a conocer sus artículos.

Los Sres. Carminada y Compañía de Barcelona han obtenido privilegio de invencion por unas mesas anunciadoras que en los cafés reemplazan a las de mármol y que por medio de un ingenioso mecanismo presentan al que se halla sentado a la misma, la lectura de una combinada distribucion de anuncios que se colocan tras una diáfana plancha de cristal.

Un medio ingeniosísimo tambien es el que dice la «Crónica Mercantil» de Valladolid.

«Se ha encargado una gran tirada de sobres a cuyo reverso se anuncian las corridas de toros y demás festejos de la próxima feria.

Aquellos serán distribuidos entre los comerciantes é industriales para que los empleen en su correspondencia como medio mas seguro de la publicidad que pretende darse a las fiestas inmediatas.»

Escriben de Mahon que los ensayos que allí se hacen para aclimatar en Menorca el gusano de seda que se mantiene con hojas de encina, están dando los resultados más lisonjeros. Nacen los nuevos gusanos con toda regularidad, teniendo ya el aclimatación 26,500 que produce de la última postura y quedando todavía mucha simiente en su poder. Nadie duda, en vista de tal éxito, que la isla contará en breve con una nueva industria altamente productiva.

Dice «El Plus Ultra» de Hellin: «Es digno de aplauso el celo con que el nuevo Inspector de carnes, Sr. Jorge Baus, cumple la delicada mision que se le ha confiado.»

Nosotros ignoramos si hay motivos para que algun colega murciano diga algo igual.

En el mercado de Hellin rijen los precios corrientes que siguen:

Trigo de color.	De 56 a 58 f.
Trigo blanco.	50 a 52 "
Geja patilla.	48 a 50 "
Candéal.	52 a 54 "
Cebada.	20 a 22 "
Centeno.	29 a 30 "
Maiz.	30 a 32 "
Aceite.	38 a 40 a.
Vino.	15 a 16 "
Patatas.	4 a 5 "
Cáñamo.	52 a 54 "
Azafran.	210 a 220 l.
Esparto.	38 a 40 qq.

Del resumen mensual del movimiento de poboacion en nacimientos y defunciones ocurridos en esta provincia, del 27 de Junio al 3 de Agosto, son las siguientes sumas:

NACIMIENTOS.
Legítimos: varones, 797.—Hembras, 639.—Total, 1,436.

Legítimos: varones, 33.—Hembras, 31.—Total, 63.—Total general, 1,499.

DEFUNCIONES.
Edad de los fallecidos: de 0 a 1, 595.
—De mas de 1 a 5, 327.—De mas de 5 a 10, 48.—De mas de 10 a 20, 57.—De mas de 20 a 40, 136.—De mas de 40 a 60, 115.—De mas de 60 a 100, 159.—Total general, 1,437.

Enfermedades infecciosas: de viruela, 3.—De sarampion, 147.—De escarlatina, 1.—De difteria y crup, 51.—De coqueluche, 20.—De tífus abdominal, 6.—De tífus exantemático 39.—De cólera, 2.—De disenteria, 67.—De fiebre puerperal, 9.—De intermitentes palúdicas, 20.—De otras enfermedades infecciosas, 59.

Otras enfermedades frecuentes: de tífis, 43.—De enfermedades agudas de los órganos respiratorios, 97.—De apoplejia, 23.—De reumatismo articular agudo, 1.—De catarro intestinal (diarrea), 74.—De cólera infantil, 64.—Demás enfermedades, 692.

Muerte violenta: por accidente, 16.—Por suicidio, 1.—Por homicidio, 1. Total general, 1,437.

Hemos recibido el cuaderno 71 de la importante publicacion del señor Barcia Primer diccionario general etimológico de la lengua española.

La obra sale a luz con toda regularidad, admitiendo los pedidos al centro de suscripciones de la calle de Zoco. Continúa la letra G, llegando a la palabra Guisado.

Toda la leche que entró en Cartagena el 25 para el consumo público, fué inutilizada por los dependientes de la autoridad, a causa de no hallarse en buen estado.

Aquí van provistos los cabreros de agua que mezclan al tiempo de ordeñar, y nadie vigila ese fraude, como tampoco nadie reconoce la leche que se trae de fuera.

Leemos en «La Libertad» de Albacete:

«Si es cierta la noticia llegada a nosotros de que el Sr. D. Agustín Medina, director de «El Albacetense», se ha permitido decir ante algunas personas, que desea llevar al terreno del honor a cualquiera de los individuos del partido constitucional, «La Libertad»,

a nombre de los mismos consigna, que puede dirigirse al Presidente del Comité y de éste recibirá la debida contestacion.»

Nos alegraremos que estos disgustos tengan explicaciones satisfactorias.

Ha sido nombrado predicador de S. M. el capellan de honor, canónigo de la Seo de Urgel, D. Pablo Ayala y Lopez, natural de Cartagena.

La visita girada al establecimiento penal de Cartagena, por el celentísimo Sr. Director general, ha sido todo lo satisfactoria posible, encontrándolo todo en el mejor estado.

Dice «El Eco» de Cartagena del 25: «Esta mañana han sido decomisados 180 kilogramos de fruta, por no reunir las condiciones de salubridad necesarias. Tambien se han impuesto 20 pesetas de multa a varios lecheros, por aguar el líquido objeto de su comercio.»

En Alciria ha dado comienzo a la siega del arroz, y aunque la calidad del grano resulta excelente, es escasa la cantidad.

Los jornales de los braceros se están pagando de 12 a 14 rs., y los de caballerías de 36 a 40.

«El Correo de la Moda» describe el siguiente

Traje de paseo.—Falda corta, de bastante vuelo, dispuesta en el bajo a tablas profundas, fruncidas al coserlas. Echarpe de raso bayadera. Las solapas del cuerpo y de las mangas son del mismo raso. Cuerpo de aldetas cortas por delante, largas, redondas y drapadas por atrás. Sombrero de paja inglesa gris de hierro. Sombrilla adornada con cenefa del mismo raso; ridículo de raso encarnado.

ULTIMA HORA.

(Servicio particular de LA PAZ.)
Madrid 26.

En el sorteo de la loteria Nacional los premios mayores han correspondido a los números siguientes: 21,566.—26,088.—17,739. 6,510.—17,008.

Gamir.

VARIEDADES.

BOCANADA DE HUMO.

A mal dar, tomar tabaco.

(Refrán en nuestra tierra.)
Mi único objeto hoy es probaros la existencia de un sentido cuya exclusiva mision, cuyo destino en nuestro cuerpo, cuya funcion natural y genuina es fumar.

Ya digo que se me replica que el hecho de fumar, ó sea de humear, de expelear humo,—pues tal es el significado de ese verbo,—pertenece al dominio de los cinco sentidos clasificados por Ripalda.

—Cojo un cigarro,—me decís,—y me lo pongo en la boca, le aplico humbre; el aparato respiratorio me sirve de máquina neumática; chupo, ardo el tabaco y se convierte en humo, percibo el paladar el sabor de una y otra grata sustancia; huelo el olor, fijo la vista en las caprichosas espirales de humo que suben al cielo ó en la blanca ceniza que vuelve a la tierra, y... ¡negocio concluido!

He fumado.

—¡Ah! ¡Callad! ¡No digáis eso! No habeis fumado... ¡Eso no es fumar! ¡Vos no mereciais tener tan buenos cigarros! ¡Vos sois como los cerezos, que no se dan cuenta de los amores de sus propias flores!

Pero no es vuestra culpa. La culpa es de la Academia de la Lengua. Voy a convencerlos.

El verbo fumar no expresa de ningun modo la idea que se refiere; no interpreta, no traduce, no explica el hecho que analizamos; es una palabra inadecuada antigramatical, contradictoria, absurda!

El verbo fumar debiera ser *rectiproco reflexivo*, *reflexivo*; de ninguna manera *intransitivo* ó *neutro*, y menos que nada *activo* ó *intransitivo*, como lo hacéis algunas veces.

En vez de fumar *fumarse*.
En lugar de: «Yo fumo despues de comer», la frase valedera es: «Yo me fumo despues de comer.»

Es decir: yo me humeo; yo me fumeo, que se hubiera dicho antiguamente.
—¡Se fuma V. mucho, Falanito!
—Bastante, señora.

Véase la última página.

Más pudor

Repugnancia produce la lectura de los periódicos conservadores cuando se ocupan de las pasadas elecciones; todo se les vuelve hablar de los atropellos, de las ilegalidades y de los abusos cometidos por el Gobierno en la contienda electoral, lo mismo que si se tratara de cosas desconocidas para la mayoría del país y en la que no es posible engañarle.

El país sabe que los conservadores no tienen fuerza ni representación alguna en ningún distrito.

El país sabe que los conservadores, desprestigiados por sus tropelías en el poder, no tienen más amigos que aquellos que han hecho de sus principios una manera de vivir.

El país sabe lo que hemos dicho en otra ocasión y volveremos a repetirlo cuantas veces sea preciso.

Si el Gobierno hubiese querido dar un soplo en Antequera, no sería diputado por aquel distrito el Sr. Romero Robledo.

Si hubiera querido hacer el más leve esfuerzo contra el Sr. Cánovas, en Cieza, el Sr. Cánovas no sería diputado por ese distrito.

Y así por este orden podemos decir lo mismo de otra porción de conservadores ilustres que no tienen ni amigos, ni influencia, ni correligionarios, ni fuerza ni nada.

Y éstos son los que gritan ahora; éstos son los que vociferan; éstos son los que hablan de los atropellos cometidos y de las violencias realizadas por el Gobierno.

Si el Gobierno hubiera querido atropellar, si hubiera deseado cometer violencias, el futuro Parlamento se vería libre de conservadores.

De esto pueden estar seguros todos los que de tal modo alborotan en cuanto se han visto con el acta en el bolsillo.

De esto está también convencidísimo el país, que tiene hacia los canovistas toda la antipatía natural de la víctima hacia el verdugo.

Los conservadores cacarean su triunfo en Madrid, como si eso fuera triunfo y fuera algo.

Con la ley electoral vigente, el Gobierno tiene que perder forzosamente dos puestos en Madrid, como los perdió el Sr. Cánovas en las pasadas elecciones, cuando fueron elegidos por la minoría los Sres. Angulo y Echeagaray.

¿Dónde está el triunfo entonces? ¿En el escaso número de votos que los conservadores han obtenido sobre los candidatos democráticos?

Pues falta conocer la legitimidad de esos votos, porque los planes descubiertos en la tarde del sábado último, dan motivo para sospechar mucho acerca de la votación de los conservadores.

Y no se nos diga que todo eso ha sido invención del Gobierno.

El Cronista ha declarado que los detenidos en la tarde del sábado eran agentes electorales suyos, y estos agentes, que no son electores, son los que han declarado los hechos expuestos por la prensa, y á estos agentes se les ha encontrado en el bolsillo los libritos talonarios á que los periódicos han aludido.

—¿Cuántos lograrían el domingo su delito?

Esto es lo que no se sabe, pero la intención y el propósito son conocidos.

¿Es así como consiguen los conservadores su victoria?

Más pudor.

Hechos y dichos

Los conservadores celebraron anoche un banquete en los jardines inmediatos á la casa rústica del parque

de Madrid, en obsequio á los señores Cánovas y Romero por su triunfo en las recientes elecciones.

El ex-ministro antequerano, ocupó la presidencia, y al terminar la comida dió las gracias á sus amigos por el obsequio. Hizo aún más: pronunció un discurso que, según *El Cronista*, fué breve, pero oportunísimo:

«Si nuestro querido amigo, dice el colega, fuese menos admirado de lo que es por su espontánea y arrebatadora elocuencia, tendríamos ahora ocasión de tributarle elogios sinceros y convencidos por su discurso de anoche; pero no ha menester de nuestras alabanzas en este instante quien las recoge abundantísimas cada vez que habla en el Parlamento ó en los actos públicos.»

¿A qué más elogios que los que expresan estas líneas? ¿Le parece poco á *El Cronista* el calificar nada menos que de espontánea y arrebatadora la elocuencia de su patrono?

¿Pero qué es lo que dijo el Sr. Romero en su arrebatadora improvisación? Pues lo mismo, exactamente lo mismo que los periódicos de su comunión vienen diciendo en alabanza de esta y en contra del partido liberal-dinástico.

Habló de moderación y de templanza; dijo que el partido conservador piensa y defiende hoy lo mismo que defendía ayer. (El poder: esto no lo dijo, pero se supone). Tronó contra las supuestas arbitrariedades y violencias cometidas por sus enemigos, teniendo un especial cuidado en no decir ni una palabra acerca de las efectuadas por los conservadores cuando eran poder, y terminó su discurso en medio de los vítores de sus correligionarios.

Después se acabó el festín y con él el entusiasmo de los señores comensales.

De un diario conservador:

«Más programa fusionista: «La libertad aliada con el orden; la monarquía hermanada con la Constitución.» Lo mismo de siempre; la voz hueca, las palabras retumbantes y ni una pizca de sustancia.»

No á nuestro partido sino al conservador es al que cuadra perfectamente el comentario del colega.

Porque los canovistas, durante el tiempo que han sido poder, han probado repetidamente que nadie sirve como ellos para hacer declaraciones insustanciales.

El Siglo: «hasta la apertura de las Cortes.»

El Pígaro. «Vaya usted con Dios.» ¡Quién pudiera acompañarle, añadirá, por lo bajo, el colega!

De *El Cronista*:

«La comida empezó á las siete y media, y durante toda ella reinó entre los comensales la más franca cordialidad, esa alegría serena que distingue toda reunión de hombres políticos que tienen en su conciencia el convencimiento de haber llenado los deberes que la patria exige de ellos.»

Y con esa alegría serena que distingue toda reunión de hombres políticos que tienen en su conciencia el convencimiento de que van á llenar los deberes que el estómago exige.

La gaceta de los *húsares*:

«Porque cuadra á un partido conservador como el nuestro la moderación y la prudencia en actos semejantes á este que realizamos.»

Estaban comiendo. El Sr. Romero Robledo se encarga de recomendar la templanza después de comer.

La Integridad titula un artículo suyo *La venganza*.

No ha habido más venganza que la que el país se ha tomado de los conservadores, negándoles su voto.

Al lado del Sr. Romero y Robledo se encontraban ayer los Sres. Campoamor, marqués de Bogaraya y Luque. ¡Qué poca distancia del triunfo á la derrota!

Dice nuestro apreciable colega *La Iberia*:

«Porque á un periódico se le ha antojado decir que 850 individuos de las clases pasivas han votado en Madrid la candidatura ministerial, esperanzados de que en los futuros presupuestos se nivelará el descuento que sufren sus haberes al de las clases activas, exclama anoche *La Epoca*:

«Si se llevaran chasco habrían tenido el disgusto de votar contra su conciencia y de conseguir mejora en su situación.»

¿Qué pruebas tiene el diario gubernamental para afirmar que los electores procedentes de aquellas clases han votado contra su conciencia?

Por lo visto, *La Epoca* cree que todo el cuerpo electoral pertenece al partido conservador, y que ha llegado la corrupción hasta el extremo de que no se otorguen los votos sino mediante dádivas ó promesas de futuros favores.»

Que era lo que sucedía, por regla general, en los famosos tiempos de la dominación conservadora.

Dice *El Mundo Político*:

«Porque hay que repetirlo: el término de la lucha ha sido para nosotros una victoria indiscutible.»

Pues por mucho que usted lo repita nadie creerá en esa indiscutible victoria.

Asegura un periódico canovista que la policía que, envuelta en las sombras nocturnas, contempló anoche á los conservadores, mientras comían y bebían, debió salir tristemente impresionada.

¿De que algún comensal fuera víctima de una indigestión?

Nuestro querido amigo D. Ramon María Badarán ha sido elegido diputado por el distrito de Tafalla, obteniendo 1.165 votos en contra del señor Daban, que tuvo 1.022.

Dice *El Estandarte*:

«Y véase cómo al reunirse las Cortes todo va á ser alegrías y para todos va á haberlas con abundancia.»

¿Para todos? ¿Y para los conservadores derrotados, es decir, para casi todos los conservadores?

Escribe el periódico *húsar*:

«Dice la GACETA UNIVERSAL que el señor Sagasta ha manifestado á las clases pasivas que está acordada la rebaja del descuento y empezará á regir en el próximo presupuesto.»

Esto de seguir todavía la broma con los pobres pasivos es una crueldad.»

¿Con que broma, eh?

Acostumbrado el colega á ver diariamente cómo sus amigos se bromeaban con el país en masa, prometiéndole lo que jamás llegaron á cumplir, cree que los hombres de nuestro partido obrarán de igual manera.

¿Qué empeño demuestran los conservadores en atribuir á los demás lo que ellos hicieron!

Pero es en vano: nuestros amigos tienen especial interés en evidenciar ante el país que sus procedimientos están libres del contagio de las prácticas conservadoras.

Leemos en *La Discusion*:

«Como pretendiendo abrumarnos, dicen los la GACETA UNIVERSAL que está muy desierto el campo de la democracia, cuando aconsejamos á todos los demócratas que vengán á la unión.»

Sólo nos permitiremos contestar al colega estas breves palabras:

¿Recuerda como estaba el fusionismo en los días anteriores á su llamamiento al poder?

Pues con que recuerde esto, es bastante para que considere contestado por nosotros el suelto que nos dirije.»

Recordamos que la fusión estaba en los días anteriores á su llamamiento al poder en condiciones tan ventajosas, que por lo mismo fué llamada á regir los destinos de nuestra patria.

¿Cómo, pues, ha de servirnos este recuerdo de contestación al suelto que dedicamos al apreciable colega?

Para que así fuese sería preciso que *La Discusion* nos probara que nuestro partido se hallaba entonces en las

mismas circunstancias que en la actualidad rodean á los elementos democráticos.

Por lo demás, no comprendemos cómo *La Discusion*, que, dando noticias de notoria imparcialidad, ha venido y viene patentizado la triste situación de su partido, pretenda refutar nuestras deducciones, siendo así que el colega nos ofrece casi siempre amplios fundamentos para hacerlas.

En prueba de lo que decimos, hé aquí lo que escribe hoy el mencionado colega democrático:

«Las minorías democráticas seguirán representando en el futuro Congreso el papel que en el pasado representaron.

Pocos y mal avenidos.

¿Qué enseñanza para el pueblo! ¿Qué lección para la democracia!»

Ni una palabra más por nuestra parte, para que *La Discusion* no crea que pretendemos abrumarla.

Oficial

La Gaceta de hoy no contiene disposición alguna de interés general.

Fomento.—Real orden mandando adquirir 100 ejemplares de la obra de D. Francisco Aznar titulada *Indumentaria española*.

—Otra adjudicando á D. Guillermo Semdhein la concesión del ferrocarril de Zafra á Huelva.

Exterior

Argelia

Ni el telégrafo ni la prensa francesa comunican noticias que ofrezcan algún interés sobre la insurrección argelina. Se sabe solamente haberse resuelto la formación de nuevas columnas que se situarán hacia la frontera de Marruecos en el punto llamado Lalla-Marnia.

Estas columnas, compuestas de cierta fuerza, formarán los elementos de una más fuerte que emprenderá una operación determinada en cierto momento.

Entretanto las exploraciones y reconocimientos no cesan. El 20 partió de El-Arrieha la columna Petray, dirigiéndose á Magara con objeto de explorar la región limitrofe con Marruecos, debiendo regresar á su punto de partida.

El general Colonieu ha llegado á Morba procedente de Orán. El 22 debió partir con su columna para Mecheria, llevando víveres para treinta y dos días y provisiones abundantes para el campamento.

Un artículo del Times.

JUICIO SOBRE EL SEÑOR CASTELAR Y LA POLÍTICA DEL GOBIERNO

Hé aquí lo que sobre estos extremos dice el referido periódico inglés en su número ayer recibido:

«Si hubiera nacido en Francia, su nombre y sus palabras serían conocidas hoy en el mundo entero; si en Inglaterra, dice Mr. Gran Duff, con diez años de estar dedicado á la vida política, habría llegado á ser la primera potencia en la Cámara de los Comunes. El Sr. Castelar es probablemente el más grande de los oradores que hoy viven, un orador de los que, según la expresión francesa, son apasionados con razón, y uno de los creyentes que ven claro, que penetran con su mirada el porvenir.»

El *Times* continúa elogiando los discursos del Sr. Castelar en Huesca y Lérida, y citando algunas de sus frases. Lo que más admira en este orador, según el órgano inglés, aparte su extraordinaria elocuencia, es su sentido práctico y la franqueza con que admite las lecciones de la experiencia.

Comentando la manifestación hecha por el tribuno de que el método del progreso moderno es la *evolución* y no la *revolución*, dice el *Times* que esto en Inglaterra es una afirmación común; un campo en el que se mueven todos los partidos; pero en España es una afirmación de verdadera importancia, á causa de nuestras turbulencias revolucionarias.

«La historia de los años de 1867 á 1874 no será perdida, añade, si los conservadores aprenden que la represión sistemática es una grave falta, y si los liberales se penetran de que el progreso pacífico es mejor que los cambios violentos.»

Sobre el estado del país, cualidades del rey, crisis de Febrero y política del Sr. Sagasta, escribe después lo siguiente:

«Porque España no desempeña ya en Europa el papel que en otras épocas, dice, no debemos desdeñarla. Es todavía un gran país, y probablemente un país que se engrandece y se levanta; el joven que rige sus destinos tiene talento y habilidad.»

La caída del ministerio Cánovas fué un acontecimiento verdaderamente importante. Después de seis años de política conservadora, parecía llegado el momento del cambio. Por otra parte, aunque las mayorías en las Cámaras eran ministeriales, se notaban por todas partes signos del crecimiento de una poderosa oposición liberal, cuyos jefes estaban alicionados por los sucesos de los últimos años.

El rey llamó al Sr. Sagasta al poder, y aunque éste todavía gobierna en contradicción con sus principios, y ha exigido contribuciones por decreto, cosa lamentable sin duda, hay que tener presente que en un país como España, y en una época de transición como la actual, deben dispensarse muchas cosas.

Fuera de estas violaciones fundamentales del derecho escrito, no puede negarse que el Sr. Sagasta ha gobernado con un espíritu verdaderamente liberal. Ha hecho mucho para dar libertad á la prensa, y ha consentido las reuniones públicas; además está dando la libertad electoral, en cuanto es posible hacerlo en un país de las tradiciones de España.»

Tales son las conclusiones más importantes del *Times*, periódico que, como dice ayer *El Día*, emite sobre todos los asuntos juicios, en general, tan ilustrados como rectos.

Nosotros no hacemos comentarios de ningún género.

Telegramas

Paris, 24.

Circular el rumor de que la nueva Cámara se reunirá el 15 de Octubre. El periódico el *Tiempo* dice que el señor Gambetta está obligado por patriotismo á tomar el poder.

Londres, 25.

El *Daily News* de hoy anuncia que el gobierno ruso se propone pedir al de los Estados-Unidos la extradición de Hartman.

Washington, 25.

El Sr. Garfield sigue siempre en el mismo estado de gravedad. Sus médicos han hecho con resultado satisfactorio la delicada operación de picar la glándula parótida.

Noticias

Datos electorales recibidos en los centros oficiales:

Ultimado el resumen de la elección de Chelva, resulta confirmado el triunfo del general Salamanca por más de 630 votos de mayoría.

En la circunscripción de la Coruña han triunfado los candidatos adictos Sres. Linares Rivas y Diaz del Moral, que han obtenido más de 3.000 votos, y el candidato democrata Sr. Alsina, que ha tenido 2.817.

El señor conde de Casa-Sedano, conservador, que disputaba al Sr. Alsina el tercer puesto de la candidatura, só o ha reunido 493 votos.

El Sr. Salamanca (D. Abdon) ha vencido al Sr. Soria en Almdrelejo.

Han triunfado por la circunscripción de Cartagena los dos candidatos adictos señores D. Julian Pagan y general Cassola. Para el tercer puesto de la candidatura ha salido D. Salvador Albacete, por 1.498 votos en contra de 1.246 que ha obtenido el candidato posibilista Sr. Prefumo.

El candidato posibilista D. José Celleruelo, ha sido derrotado por nueve votos de mayoría que ha obtenido su contrincante y correligionario el Sr. Pedregal, para el tercer puesto de la circunscripción de Oviedo.

La elección de Monforte ofrecía anoche, con vista de los datos recibidos, una diferencia de 157 votos de mayoría en favor del candidato adicto D. Miguel Cabezas. Faltan datos de algunas secciones.

El Sr. Gragera, derrotado por el brigadier Castro, anuncia anoche que ha formulado varias protestas, una de carácter grave.

En el distrito de Plasencia, ha vencido el candidato adicto Sr. Rodriguez Leal, por 38 votos de mayoría, al candidato demócrata, D. Ramon Cepeda.

Todavía se ignora el resultado de la elección de San Clemente (Cuenca), donde luchan con empeño los candidatos Aguado y Mora y Becerra, adicto el primero y demócrata el segundo.

Como dijimos anoche, decidirá el triunfo un número insignificante de votos.

En el distrito de Liria ha triunfado el Sr. Voy.

El Sr. Rodó y Casanovas ha sido derrotado en Castellón (Barcelona).

Ha triunfado en Muros el Sr. Batañero.

D. Saturnino Estéban Collantes, candidato conservador por Palencia, ha vencido al candidato adicto Sr. Lecanda, por unos 200 votos de mayoría.

El resultado definitivo de la elección de Getafe es el siguiente:

Paigerver, 551 votos.

Marín, 514 votos.

Ha triunfado el candidato adicto por 37 votos de mayoría.

A 1.324 asciende el número de votos obtenidos por el señor marqués de Perijá, en Hella, y a 514 la del Sr. Romero Robledo, que le disputaba la elección.

Otro telegrama electoral de Cuba recibido anoche:

Habana, 23.

En Puerto Príncipe ha triunfado el candidato autonomista D. José Ramon Betancourt. Portuondo sale por la Habana y Bernal y Millet por Santa Clara, pues Cortina tiene menos votos que este último.

El Sr. Navarro y Rodrigo (D. Carlos) ha triunfado en Villacarrillo.

En Estella ha triunfado el candidato adicto, brigadier De Miguel, por 122 votos de mayoría.

El candidato conservador Sr. Los Arcos ha sido derrotado en Aoiz por D. Manuel Urzanqui.

D. Luis de Moliné ha sido derrotado en Requena por D. Ricardo García, que ha obtenido gran mayoría de votos.

La elección del candidato conservador Sr. Atard para el tercer puesto de la candidatura de la circunscripción de Valencia, parece que será objeto de alguna modificación.

Una de las actas que probablemente figurarán en el grupo de las verdaderamente graves, es la de Medina-Sidonia, en cuyo distrito han luchado los candidatos adictos, señores conde de Niebla y Alvarez Jimenez.

Ha sido electo por la circunscripción de Navarra, el candidato adicto Sr. Diaz Ulzurrun.

LAS DOS FAVORITAS 67 POR EMMANUEL GONZALEZ TRADUCCION DE CARMEN G. DEL CAMPO Continuan.

en tierra. Entonces, vos, á quien nuestro hermano acompañaba respetuosamente, descendisteis del caballo para socorrer al mendigo, ordenándole os siguiese; ese mendigo, señor, era yo; y aquel día me hicisteis beber en vuestra copa y comer en vuestro plato de oro, sentado en la misma mesa que vos y vuestro hermano, haciéndome después que me llevase ambas cosas. Yo conté esta acción á mis compañeros, y desde entonces, todos os amamos. ¿Queréis que os dé un buen consejo? Mientras voy á buscar á vuestros servidores que han huido y les hago venir, id vos al lugar destinado para guardar vuestras ropas, y vestíos con el traje prescrito á los leproso, por los institutos del establecimiento. Cuando os halleis cubierto con el sayo rojo y cambiado vuestra espada por los tablillos, atravesaréis la campiña sin que seais reconocido ni molestado por nadie. —Seguiré tu consejo, generoso leproso, respondió D. Pedro. —¡Viva D. Pedro el Justiciero! exclamaron todos. —De modo, que estas gentes, con solo una palabra vuestra, me hubiesen muerto, dijo D. Pedro á Beaú.

Otra de las actas que vienen con protestas graves, es la de Cervera (Lérida), donde ha luchado en contra del Sr. Alonso Martínez, el candidato independiente é hijo del distrito, D. Gustavo de Bofill.

Es posible que en el primer consejo de ministros, el de Ultramar proponga á sus compañeros se conceda un indulto á la prensa cubana.

La Epoca calcula en 53 los diputados conservadores electos, y El Fenix en 230 los constitucionales puros y 60 los centralistas.

Esos cálculos están sujetos á rectificación.

Resultan triunfantes con dos actas los conservadores Sres. Urquijo, Huelin, Silvela, Grajera, Cotoner, Marcet, Bosch y Labrus, Lopez Dóriga, Genovés, Isasa, Batañero, Arribas, Alvarez Mariño, Macia Bonaplata, Cabezas (D. Miguel), Cos-Gayon, Cánovas, Romero Robledo, Gonzalez Conde, Heredia Spinola, Bugallá, Quiroga Vazquez, conde de Toreno, Nava y Caveda, Estéban Collantes, Finat, Sanchez Bedoya, Atard, Alonso Pesquera, Castellanos, Ordoñez y Fernandez Villaverde, siendo todavía posible que triunfe el señor Rubio en Cuenca, en Cartagena el señor Figuera Silvela y algun otro en los distritos que están en lucha.

De los demócratas vienen tambien hombres muy importantes, no habiendo salido, como se esperaba, los Sres. Figueras, por la Península, y Labra, por Ultramar.

La Union Católica trae cuatro ó cinco representantes, entre ellos el Sr. Pidal.

Detradicionalistas, no sabemos que venga más que en Guernica el Sr. Ampuero.

De Cuba vienen tres ó cuatro radicales; los demas, promediados, entre ministeriales y conservadores.

En la candidatura de Puerto-Rico sólo hemos percibido una novedad, que es el candidato triunfante en el 15.º distrito, que no conocemos.

Anuncia un diario democrático que á fines de 1882 quedará abierto al público el ferro-carril de Huelva á Zafra.

Consejos de La España á los diputados jóvenes:

«Apoyad lealmente la política á que os habeis afiliado viniendo á las Cortes, y si sentís alguna vez una alteración incontestable en vuestras convicciones, retiraos temporalmente de la vida pública; que es propio de la humana naturaleza equivocarse; pero no es moral sacar mundana utilidad de las equivocaciones.»

La jóven que se arrojó anteayer por el viaducto, seguía ayer en un estado, aunque grave, no desesperado.

Para evitar en lo posible actos de esta naturaleza, se ha dispuesto que desde ahora presten servicio permanente en dicho sitio dos parejas, en vez de una sola que venia haciéndolo.

Catorce son los gobernadores civiles que tendrán asiento en el Congreso. Los de Alicante, Barcelona, Girona, Málaga, Oviedo, Salamanca, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Zaragoza, Castellon, Lérida y Madrid.

Como este último gobierno es compatible con la diputación, las vacantes de gobernadores son trece, porque ninguno de ellos renuncia al distrito.

Hay que añadir para muy en breve la vacante del Sr. Merelles, gobernador de Orense, que tendrá asiento en el Senado.

Dice El Globo:

«En algunos círculos se hizo correr anoche la especie de que el Gobierno había tenido propósito de prohibir el banquete de los conservadores. Los ministeriales lo negaban en redondo, y explicaban la existencia de aquel rumor por la forma extraña en que los iniciadores del obsequio dieron cuenta de su proyecto, lo cual pudo ser causa de que se dudara del temperamento que debería adoptarse, tanto, dicen, que por la causa expresada ni aun se contestó á su oficio.»

Anoche se indicaban para candidatos á la senaduría por Madrid, propuestos por los liberales-conservadores, á los señores marqués de Bogaroya y marqués de Villanueva de Perales.

Anoche se celebró el banquete que los socios del Circulo liberal-conservador organizaron en el restaurant de la Perla del Retiro, en obsequio de los Sres. Cánovas del Castillo y Romero Robledo.

La comida comenzó á las siete y media. El número de comensales fué de 220, ocupando el único sitio de preferencia el Sr. Romero Robledo, que tenía á la derecha al ex-ministro de Fomento D. Fermin Lasala, y á la izquierda al ex-ministro de Ultramar Sr. Sanchez Bustillo.

Telegramas oficiales recibidos anoche: «Berná, 23 (2 50 t.). Acordado hoy por Consejo federal la expulsión del territorio suizo de los jefes nihilistas.

Argel, 24 (1 50 n.). El cónsul general de España en Argel al Excmo. Sr. ministro de Estado: Grandes incendios en la provincia de Constantina; daré detalles por el correo. —Búrgos.

Palacio de Comillas, 24 (9 20 n.). S. A. R. la infanta doña Isabel ha llegado á éste sin novedad.

Comillas, 24 (10 n.). El gobernador de Santander al ministro:

A las 6 y 40 de la tarde salimos de Torrelavega, llegando SS. AA. las infantas doña Isabel, doña Paz y doña Eulalia sin novedad á las 9 y 20 á esta población, la cual ha hecho un recibimiento magnífico á la primera. Probablemente al rayar el día saldremos en la Concordia ó en el auxiliar á esperar la escuadra real y unirnos á ella, no sabiéndose todavía si los reyes y su séquito desembarcarán en Comillas ó lo efectuarán en Santander, porque dependerá del estado del mar.

Paris, 24. Circula el rumor de que la nueva Cámara se reunirá el 15 de Octubre. El periódico El Tiempo dice que el señor Gambetta está obligado por patriotismo á aceptar el poder.»

Cuestion de propinas. Dice La Epoca que los camareros de café,

que consideran mercedadas sus utilidades con el sistema decimal, pues la propina debe quedar y queda reducida á 10 céntimos de peseta, solicitan que se modifiquen sus relaciones de interes con los dueños de los establecimientos; pero no explica nuestro colega las bases del proyectado concierto entre amos y dependientes.

S. M. el rey Kalakana, acompañado de su servidumbre y un funcionario del ministerio de Estado, estuvo anoche en los jardines del Buen Retiro.

Mientras estaban refrescando en el café, se acercó á saludarle el empresario de los jardines, Sr. Ducazal. Como S. M. demostrara deseos de conocer el canto y baile flamenco, ignoramos si para introducirle en las islas Sandwich, el Sr. Ducazal le invitó á una función pública, que se verificará esta noche en honor suyo y en la cual trabajarán todas las notabilidades flamencas que actúan en la corte.

Al efecto, los artistas gitanos de la Bolsa, robustecidos con otras autoridades en la materia, trasladarán esta noche sus reales al escenario del jardín.

Para presenciar el espectáculo ha detenido el rey su viaje. Hoy visitará algunos cuarteles y museos, abandonando á Madrid el día de mañana.

El Globo repite una vez más el programa del posibilismo.

No pedir á los gobiernos más que lo que buenamente pueden dar de sí; comparándolos con esto á los ciruelos y á los guindos.

Ese programa es un plágio literal hecho por el Sr. Castelar del credo político de Girardin.

Gracias á él, este eminente publicista murió en el descrédito personal más espantoso. Deseamos al Sr. Castelar mejor suerte.

Ha vuelto á encargarse de la subsecretaría del ministerio de la Guerra el brigadier Sr. De Miguel.

En nuestro número de ayer adelantamos á los suscritores de Madrid las siguientes noticias:

Hoy ha celebrado sesion el Ayuntamiento, y los asuntos que se han despaachado carecen de interes para ser publicados.

Ademas se ha dado lectura del voto particular del Sr. Cervera sobre la cuestion de la necrópolis, y ha acordado la corporacion que se imprima y reparta entre los señores concejales, para que el asunto sea estudiado con la debida detencion.

Hoy se ha dicho que el Sr. Castelar, elegido diputado por Huesca y Barcelona, optará por representar á esta última, para dejar el distrito de Huesca al señor Abarzuza. El Sr. Castelar preferiria este distrito; pero como el Sr. Abarzuza no podria ser elegido por Barcelona, que es circunscripción, y necesita tener vacantes las dos terceras partes de su candidatura para que se verifiquen nuevas elecciones, ha resuelto optar por aceptar los votos de la capital del Principado.

Un telegrama oficial participa que la infanta Isabel ha pasado esta mañana por

Valladolid á las seis, y que continúa su viaje sin novedad hacia Comillas.

Otro telegrama da cuenta de la llegada á Santander de SS. MM., de donde seguirian tambien á Comillas.

Hace tiempo viene anunciándose, y hoy ha vuelto á repetirse, en vista del resultado que ofrecen las elecciones, y el rumbo que toman algunos demócratas importantes, que el partido democrático-progresista está próximo á desaparecer por completo, dividiéndose en dos fracciones que irán á engrosar las filas de los demócratas monárquicos y de los demócratas posibilistas. Algunos seguirán tambien al señor Pi, pero segun todos los indicios estos serán muy pocos.

Telegramas de la tarde

Berna, 24. El Consejo federal suizo ha mandado que el príncipe Krapotkine, principal redactor del periódico La Revolte, salga para siempre del territorio de Suiza.

Londres, 24. El Standard de hoy publica un telegrama de Atenas, anunciando que el consul general inglés en Alejandria ha recibido una misión especial del Sultan de Turquía relativamente á la posibilidad de un envío de tropas á Alejandria.

Túnez, 24. La comision encargada de apreciar los perjuicios causados en Sfax se compondrá de los comandantes de tres fragatas acorazadas, una inglesa, otra italiana y la tercera francesa.

Un oficial del ejército frances, designado por el general Legerot, y una persona designada por el cónsul de Francia, formarán tambien parte de la comision.

Londres, 24. El ministro de América en Londres ha recibido directamente un telegrama del médico de cabecera del general Garfield, manifestándole que ha perdido por completo la esperanza de poder salvar al ilustre enfermo.

Marsella, 24. Aumentan bastante las sucripciones para las victimas del hundimiento de la plaza de toros.

Se ha confirmado oficialmente que el número de fallecidos asciende á 20, y á 346 el de los heridos.

El consejo municipal de Marsella ha entregado los 10.000 francos acordados en su última sesion para socorro de las victimas.

Bolsa

DEL DIA 24 DE AGOSTO. COTIZACION OFICIAL.

Table with 2 columns: FONDOS PÚBLICOS and último precio. Rows include Renta perpetua al 3 por 100 interior, Id. id. exterior, Deuda amortizable con interes 2% interior, etc.

deado de una fuerte muralla, que sus anchos fosos ponian al abrigo de una sorpresa.

En uno de sus torreones flotaba la bandera de Castilla. Las más minuciosas precauciones habian sido tomadas; el puente levadizo estaba alzado constantemente, encerrando en el castillo viveres para tres meses.

El día de San Juan por la mañana, el rey se levantó gozoso, quedando sorprendido al ver á su amada pálida y llorosa.

«¿Qué tienes, Raquel? la preguntó; justamente hoy, el día que mis servidores se reúnen para venir en mi ayuda, y que, cual otro Pelayo, voy á lanzarme desde lo alto de las montañas para reconquistar palmo á palmo mi reino.

«¡Ay Pedro! he tenido esta noche un sueño terrible, exclamó la judía. Os veia sentado ante una mesa magníficamente servida, la que se hallaba cubierta de copas de oro, platos de rica y costosa porcelana, y fuentes de plata cargadas de piezas de humeante caza. En el centro de esta mesa se elevaba el salero, gigantesca obra de platería, que representaba un castillo, con sus torres, murallas y troneras, conteniendo en sus diversos compartimientos la sal y las especias. Numerosos convidados tomaron asiento con vos; el cocinero se presentó para anunciar que estaba cumplido su oficio; los pajes avanzaron con jofainas y jarros de oro, para que todos los que asistían á aquel festin real se lavasen las manos, siguiendo la costumbre de Oriente. ¡Y cosa extraña! Yo estaba vestida de paje, y os presenté la jofaina vertiendo el agua sobre vuestras manos, que me alargásteis sonriendo; pero el agua, al

tocarla, se convirtió en roja cual si fuese sangre, sin que ninguna herida rasgase vuestra piel. Yo me puse pálida como la muerte al notar aquel signo funesto; ni vos ni vuestros compañeros se apercebieron de él. El capellán recitó el benedictio; yo vi vaciar la mesa, y el dosel que habia sobre ella desgarrarse con un estrépito horroroso. El cocinero quiso tomar sal y especias del salero, pero éste se hizo pedazos, extendiéndose sobre el finísimo mantel. Los convidados relan siempre, aparentando no ver nada; la sal habia caído al suelo y desaparecido como devorada por seres invisibles. Vos, que estabais molesto por el calor, me hicisteis seña para que os diese de beber; pero el vino, al tocar vuestros labios, se convirtió en sangre, rechazándolo al sentir aquel contacto impuro; teniais necesidad comer, y las viandas estaban carbonizadas, deshaciéndose los frutos entre vuestros dedos. Los convidados seguian comiendo sin preocuparse de vuestras angustias; de repente un hombre de armas anunció que una tropa enemiga se aproximaba al castillo; tratásteis de levantaros, pero os fué imposible; llevásteis la mano á vuestra espada, y ésta habia desaparecido; el sacerdote tocó con su dedo el dosel, y éste cayó sobre vos, envolviéndoos en sus pliegues. En estos momentos, los pajes de D. Enrique entraron en la sala, pues el puente levadizo, como por encanto, se habia bajado ante ellos, y vuestros convidados les entregaron sus dagas y espadas, diciendo: servid á vuestro rey, y matad con estas armas á la judía. Hé aquí mi sueño, Pedro, y te confieso que me llena de inquietud.

(Continuará).

—Mal hecho: no debe V. fumarse tanto: va V. a quedarse hecho un alfiler. —¿Y el marqués? —Está fumándose. —Fumate tú.—Fumese V.

Esto sería lo castellano, lo propio, lo racional, lo elocuente, lo gráfico, lo que se dirá con el tiempo, Dios mediante.

Al descubrir el tabaco, ó sea al atinar con su uso, debieron nuestros padres haber explicado este uso de una manera más exacta.

Ni tenían que inventar palabra alguna. ¡Acaso no existía el verbo fumar, —fumarse!

Su aplicación al nuevo acto humano hubiera sido más oportuno que la invención del verbo fumar, ridícula contracción del antiguo fumar.

Porque fumar—hablo ahora del fenómeno que no sé la palabra.—fumar no es, ni lo será nunca, sino para las mujeres ó los tísicos, el acto de expeler humo por la boca ó por las narices. (Eso es el ser fumador.)—Fumar es absorber ese humo, encaminarlo á un determinado sitio (Humerse! fumarse!).

¿Qué sitio es ese? ¿Qué cosa se humea?

Cato V. la cuestión. Ya va asomando

el sentido de que os hablaba hace poco. Meditemos.

Por algo quiero yo convertir de neutro en recíproco el verbo fumar.

¿Sabeis por qué?—Porque trato de demostraros que el placer de fumar pertenece al orden de los placeres naturales; esto es, que Dios había previsto el uso del tabaco al crear el hombre.

¡Culpa es del hombre si tardó tanto en caer en la cuenta!

Fumar no es un placer convencional como el de ser calvo, ó como el que producen el frac negro, la pedrería, la cerveza, los principios Albertos (carruajes muy incómodos) y las poéticas estrofas del himno de Bilbao. Tampoco es un placer artificial como las verdades matemáticas, como las mujeres coquetas, como un baile de máscaras, como el matrimonio, como una conspiración bien urdida, como el juego ó como las aclamaciones populares.

P. A. DE ALARCON.

(Se concluirá.)

las digestiones laboriosas (dyspepsias). gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, hemias, vientos, amargura de boca, acedía, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, migrañas, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del abdomen, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.

85.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de señora duquesa de Castileja, de la duquesa de Plaskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc.

Cura núm. 69.921.—Solsons (Aisne), el 10 de Enero 1898. En la aldea en donde residí parte del año, se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban al fin de esa larga agonía que su dula alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de Marzo último tuve la idea de aconsejarle tomar la *Revalenta de Barry*. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi más. —De CASTELLS, condesa de Gouges.

Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, presbitero, 76 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general.

Núm. 49.812.—La Sra. María Jolif, de cincuenta años de un estreñimiento moderado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos,

espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46.270: Sr. Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, sudores y estreñimientos de 25 años.—Núm. 46.210: El Sr. Doctor-medico Martin, de una gastralgia e irritación del estómago que le habían hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante ocho años.—Núm. 46.218: El coronel Watson, de la gonorrea, neuralgia y extrínseco obstinado.—Núm. 18.714: El doctor-medico Shorland, de halsipia, y extrínseco.—Núm. 49.522 Sr. Balduino, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, a consecuencia de excesos de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de 1 libra, 12 rs.; 1/2 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 reales; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 390 reales.

Depositarlos en Murcia, Sres. Almazan y Marín, Zoco, 5. Soriano y compañía, Garmezita, 4. y Ferrer hermanos, druguería en Lorea, D. José Moreno, farmacéutico, y D. Cayetano San Martín, alcaide, aboceros.

En Seauy y Compañía (Limit.) calle de Valverde núm. 1, Madrid. 312-9

313.—Guardaos de las preparaciones minerales que envenenan el pelo! Alimentado con el agente saludable contenido en el Tónico Oriental, y ciertamente se tornará largo y espeso. Aplicad esta excelente preparación vegetal con la es-

cobilla por la mañana y por la noche, y no solamente las fibras se multiplicarán sino que llegarán á la largura que se desee. Este efecto tan uniforme en todos los casos prueba que el artículo es un sustituto perfecto para el nutrimento del cabello cuando este no existe en cantidad suficiente en los vasos que lo debían decretar. No es esto todo: la caspa estorba y mata las fibras, y esta rara preparación vegetal disuelve estos resultados de la transpiración suprimida y así da oportunidad al pelo de crecer en abundancia.

Medio de ADELGAZAR. Escribir, 5, rue Meyerbeer, Paris, al Propagador del ANTI-OBESITAS.

Estudio sobre la literatura EN MURCIA. POR A. BAQUERO ALMANSA. Premiado en los Juegos Florales. Se vende en la imprenta de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

POESIAS de D. José Benavente y Serrano. Se venden en la imprenta de nuestro periódico al precio de 10 rva. ejemplar.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: por un día 3 céntimos de peseta la línea; por dos á 4, y por tres en adelante á 2; los blancos y letras mayores del tipo ordinario se cuentan por el espacio que ocupan. Toda inserción en la primera página, excepto los comuni-

DIARIO DE AVISOS.

cados, se cobra á doble precio que en la de anuncios.—La línea de comunicados desde 12 céntimos de peseta hasta 3 pesetas.—A los suscritores de más de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Almanaque.

Via 27 Agosto.	SALIDA.	UESTA.
Sol.	5 25 n.	6 38 t.
Luna.	8-4 u.	7-13 n.

Boletín religioso.

Santos.—Sábado: S. Rufo ob., S. José de Calasanz fr., y la Transfiguración del Corazon de Sta. Teresa de Jesús vg.

Jubileo.—Sábado: En la iglesia parroquial de S. Nicolás y en la de S. Juan.

En S. Nicolás se aplica por D.ª Rosa Blanca y sus hermanos, misas de medias horas, y en S. Juan por D. Carlos Perella, misas de medias horas.

Se descubre á las 8, el rosario á las 5 y tres en ritos, en seguida la visita y se reserva á las 6 y media.

Cultos.—La comunidad de religiosas Agustinas descalzas de Corjus Christi de esta ciudad, conagra á su patriarca el glorios S. Agustín, el próximo domingo propio del santo, una solemne función que se celebrará á las 9 de la mañana con misa, y sermón que dirá el Sr. don Francisco Córcoles.

Sección mercantil.

ALMUDI PUBLICO.
Precios del día 23

Botón del país de 23 7/8 á 36 00 pt.
Cebada de 60 00 á 10 20 "
Malt. de 60 00 á 60 00 "
Grja. de 60 00 á 60 00 "

Espectáculos.

TEATRO-CIRCO.
Función 1.ª de atono para mañana sábado á las 8 y media de la noche. —LOS PAVOS REALES, comedia en dos actos.—EL GOLFO DE LAS SIRENAS, baile.—UN JOVEN IMPATICO, comedia en un acto.

ANUNCIOS.

PERDIDA.
Se agradecerá mucho que la persona que tenga en su poder un palomino chapá, todo el blanco menos la cabeza y la cola que son negras, ma-

DOBLE MAGNESIA EFERVESCENTE de Moreno Miquel,

para la curación de las indigestiones, flatos, irritación, jaquecas, superabundancia de bilis, dolores de cabeza, vómitos del estómago, mareos, retención de orina, estreñimiento, cólicos y en general para toda clase de enfermedades del estómago. 8 rs. f. a. c. Moreno Miquel, Arenal, 2, Madrid. En Murcia, farmacias de Pino y Vivo, y del Dr. Lopez.

VINO DE COCA DEL PERU DE FIEVET FERRUGO Y DIGESTIVO

Tónico por excelencia de sistema nervioso, especialmente eficaz en las Afecciones de la Laringe, la Atmósfera digestiva, la Inercia muscular, la Extenuación nerviosa y general y las enfermedades de la vejez.—Este poderoso excitante no causa constipación. 22 REALIS.

DEPOSITO GENERAL: Farmacia LEBEAULT, Fievet, Succr, 53, rue Réaumur, PARIS

En Murcia, farmacia de D. L. Serrano.

GRAGEAS VERMUFIGAS DE MORENO MIQUEL,

medicamento seguro, agradable é inofensivo para combatir las lombrices intestinales y hacer desaparecer los desórdenes que las mismas ocasionan. Utilísimo, sobre todo en los niños, que tan propensos son á esta enfermedad. 5 rs. caja.—Moreno Miquel, Arenal, 2, Madrid. En Murcia, farmacias de Pino y Vivo, y del Dr. Lopez.

cho, que se perdió en la tarde del sábado, 20 de este mes, cuyo palomo llevaba una cinta pequeña con cinta e carnada, y una paloma negra que se perdió en la tarde del lunes, 22 del corriente, que llevaba otra cinta con cinta encarnada, os entregue en la redacción de LA PAZ y se le gratificará.

RELOJES DE PARED y sobremesa, con ó sin despertador, desde dos duros uno, Bazar Parisisen, Rambla del centro, 33, Barcelona.

TERCERA remesa de sombreros de color á 20 rs. uno.

Además hay hongos de vestir, paja, jipijapa y otras diferentes calces, todas baratísimas. Clausel, Trajería, 17.

LOZA INGLESA.

En la calle del Vao de S. Antonio núm. 8. frente al convento de monjas Teresas se ha abierto un establecimiento donde se vende á precios de fábrica.

ABANICOS, sombreros y quitavoles de gran novedad, se siguen recibiendo grandes remesas en el Bazar Vaenciano, Trajería, 16.

OBRA UTIL.

Tratado de aguas, apropiación forzosa, obras públicas y colonias agrícolas con comentarios y observaciones por capitales y artículos para facilitar su inteligencia por don José María Saleta y Griñez, abogado del Colegio de Madrid y licenciado en derecho administrativo.—Un tomo de 488 páginas.—Se vende en la administración de este periódico á 3 50 pesetas.

TONICO GENTALES.

Célebres píldoras del especialista Dr. Morales, contra la debilidad, impotencia, esperma torrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro. Se venden en las principales farmacias á 30 rs. caja, y se remiten por el correo a cambio de sellos. Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

LEON XIII, PAPA.

Retratos de S. S. en tarjeta, á un real se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

TENIA Ó SOLITARIA

Se expulsa en 2 ó 3 horas, tomando LAS CAPSULAS TENIFUGAS de MORENO MIQUEL. Arenal, 2, Madrid, y principales farmacias. 60 rs. frasco, y por 65, se remite articulado á provincias.

¡NO MAS ARRUGAS! POR LA GEORGINA DE CHAMBARON.

Paris, rue Laffite, 10, cerca del Boulevard Italiano, Paris

Este producto maravilloso, suave y completamente inofensivo, borra las arrugas más tenaces y da al cutis la frescura y el aterciopelado de la juventud.

Precio 100 reales.

Véndese en Madrid: Agencia franco-hispano-portuguesa, Sordo, 13.

PROCURATIO SCHOLARIS. INTERESANTE

á las familias que en el próximo curso plension mandan sus hijos á seguir sus estudios en Madrid.

Hace un año que con gran aceptación general se ha constituido esta casa que se encarga por una módica retribución mensual:

De velar por los estudios de los alumnos, participando á sus padres el estado de sus adelantos.

Del pago de matrículas, derechos de examen, provision de libros, etc., etc.

De comenzar á los alumnos en acreditados hospedajes contratados al efecto bajo condiciones favorables, donde reciben un alimento sano y variado, así como alojamiento decente y apropiado para sus estudios, evitando de este modo que sean objeto de la avaricia explotadora de un hospiadero.

De satisfacer este hospedaje, lo mismo que otros gastos con una positiva economía para las familias.

De proporcionar inmediatamente á niños en caso de enfermedad con acreditados facultativos.

En aquellos casos en que el estudio encuentra demasiado espesa su tarea y necesita cualquier solución en el curso de sus estudios, se le ayuda ilustrándole en la autorización o nomen de profesores de esta casa.

Esta casa reparte más ventajas que un encargado en el extranjero que sea. Sus benéficos servicios llevan al seno de la familia la tranquilidad y confianza más limitadas y le ofrece una sólida garantía en sus sacrificios y afanes, siendo además para el alumno un poderoso auxiliar que le ayuda á salir airoso en su difícil empresa.

Para más pormenores dirigirse á D. Ramon E. Couto.—Calera, 3, 3.ª, Madrid.

SE REMITEN PROSPECTOS. 11

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA.

Periódico especial de bellas artes y actualidades.

AÑO XXV.

Director: D. Abelardo de Cárlos.

Esta publicación, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, á la vez que un medio de seguir, sin que la atención se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

BASES DE LA PUBLICACION.

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen *Suplementos*, gratis para los señores suscritores.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid: Un año, 35 pesetas.—Seis meses, 18 id.—Tres meses, 10 id.—En provincias: Un año, 40 pesetas.—Seis meses, 21 id.—Tres idem, 11 id.

La administración remite gratis un número de muestra á las personas que deseen conocer este semanario.

Administración, Carretas, 12, principal Madrid.—En Murcia, hace los pedidos de suscripción, su aumento, el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Tierra la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumerias.

De venta en las principales farmacias y droguerías de los Sres. Ferrer, hermanos, plaza de San Julian, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

ALAS SENORAS.
Instrucción para COMPRAS y VENTAS al peso por el sistema métrico: se vende á 5 céntimos de peseta en el establecimiento de la calle de Zoco, núm. 5.

CROMOS SUPERIORES.
TARJETAS DE FANTASIA Y DE SORPRESA se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

LIBROS DE CEMENTO PARA ZOCOS y Diferentes tipos de papel y colores para el dibujo, buena conservación, y de haberse como y marca propia, á precios convenientes, establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

PAPEL, calmanzo de colores para tarjetas casadas. Se vende á 10 céntimos de peseta cada tarjeta de 7 x 11 centímetros, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea. Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS bronca y fatigosa que es fatuosa casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de tos, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cólico en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta pasta y desaparece luego con el auxilio de un buen de urativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta pasta pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche que ataca con tanta pertinacia á los niños, causados vómitos, de gans y hasta espantos sanguíneos, se cura con esta pasta, mayormente si se la acompaña algún cocimiento pectoral y analéptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante tos, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reanuda de una manera insufril e.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple tos ocasionada por un constipado mal curado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO y curacion del ASMA ó sofocacion de toda clase.

POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS.

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques mas fuertes de Asma, se siente el instante un gran alivio. La expectoracion se produce mas facilmente, la tos se alivia, el pecho late con mas regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una hoquilla tan cómoda que no ensucia las dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas mas delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallaran tambien de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y de America, así como en Francia, Italia y Portugal.

Imprenta de LA PAZ, Zoco, 5.